



676624

## recuento y sinopsis

### PROFESOR JUAN GÓMEZ MILLAS FUE HOMENAJEADO POR EL CENTRO DE PERFECCIONAMIENTO

"En el fondo del alma del hombre hay una sola realidad que lo revive de la muerte cotidiana que experimenta todos los días: su proyecto, ya sea de arte, literatura, poesía etc. Ésto es lo que quise hacer y se está haciendo en el Centro de Perfeccionamiento del Magisterio", manifestó emocionadamente el profesor Juan Gómez Millas, creador de este organismo académico, al recibir la "Medalla Centro de Perfeccionamiento" por "Servicios Distinguidos".

La ceremonia de entrega de la distinción —que es otorgada por primera vez— fue presidida por el Subsecretario de Educación, Manuel J. Errázuriz y el Director de la Institución, René Salamé Martín. Entre los asistentes, se encontraban los ex Directores del Centro de Perfeccionamiento, Mario Leyton Soto, Héctor Croxatto Rezzio, Eduardo Cabecón Contreras y Antonio Carkovic Eterović. Estuvieron presentes, además, el Presidente del Colegio de Profesores de Chile A.G., Juan Eduardo Garlazzo; el Director Regional de la OEA en Chile, Ricardo Hughes; el Director Regional de la UNESCO, Simón Romero Lozano; el Director de Educación, Alvaro Arriagada; el Secretario General Ejecutivo del Centro de Perfeccionamiento, Bartolomé Yankovic Nola, y otras autoridades universitarias y educacionales.

La entrega de la condecoración al profesor Juan Gómez Millas estuvo a cargo del Director del Centro de Perfeccionamiento del Magisterio, René Salamé Martín, quien al realizar una semblanza de la relevante actuación académica del galardonado, expresó que "Juan Gómez Millas ofrece la oportunidad —a quienes tienen la suerte de estar junto él— de escuchar a un hombre, que con igual facilidad habla de Fi-

losofía como de Ciencia, de Historia como de Educación, de Literatura, de Economía o de Arte".

"Durante su mandato como Rector, se crearon los Colegios Universitarios Regionales, que más tarde se transformaron en Sedes Universitarias y que han jugado un importante papel en el desarrollo de sus respectivas regiones; se fundaron importantes Institutos y Centros de Estudio, dedicados tanto a la investigación científica como a la humanística; alcanzó gran intensidad la actividad artística en la Universidad y cobró importancia la labor de extensión de la misma al resto de la comunidad nacional. No menos fructífera fue su actuación como Ministro de Estado. Fue el creador de las Políticas Educacionales; implementó y puso en marcha la Reforma Educativa, en donde, por primera vez, se plantearon las ideas de Educación Permanente y Ciudad Educativa; se creó el Centro Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICYT); se puso en marcha el nuevo sistema de selección universitaria; se implementaron programas masivos de construcciones educacionales y otra serie de realizaciones, que sería largo enumerar", agregó el profesor Salamé.

Al agradecer la distinción, Juan Gómez Millas se refirió a la falsa distinción que se hace entre Ciencia y Humanidades, y a las metas que se persiguen con la creación del Centro de Perfeccionamiento del Magisterio en el año 1968.

"El Centro" —señaló— "lo creamos con el educador Oscar Vera y otras personas aquí presentes. Se pensó como una institución vinculada a cada maestro de la república en un sistema de recepción y entrega permanente, y una



La "Medalla Centro de Perfeccionamiento por Servicios Distinguidos" —que se otorga por primera vez— recibió el ex Ministro de Educación y ex Rector de la Universidad de Chile, Juan Gómez Millas.

labor de constante supervisión". "El supervisor" —explicó— "era un hombre que no controlaba sino que estimulaba, dando luz y afecto en medio de las penas de la vida a los profesores, porque, en el fondo, los hombres somos dóciles al afecto. Y la relación humana es una relación de afecto".

Luego, hablando sobre la significación que tiene que dirigir el Centro de Perfeccionamiento, manifestó: "la tarea es enorme cuando es ajena, pero cuando es propia está llena de alegría".

Finalmente, dirigiéndose a los antiguos Directores de la Institución, enfatizó: "esta medalla les pertenece a ustedes. Encuentro injusto lo que se hace conmigo, porque ésta fue una tarea colectiva. Y esos muchos merecen más que yo".

REVISTA DE EDUCACIÓN N° 91. Septiembre 1981. P.S.

## Profesor Juan Gómez Millas fue homenajeado por el centro de perfeccionamiento. [artículo]

Libros y documentos

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Profesor Juan Gómez Millas fue homenajeado por el centro de perfeccionamiento. [artículo]. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)